

Eidgenössische Departement des Innern  
Bundesamt für Gesundheit

Bern, 10. Oktober 2022  
VL Transplantationsver. / MD

Per Mail an: [transplantation@bag.admin.ch](mailto:transplantation@bag.admin.ch)  
[gever@bag.admin.ch](mailto:gever@bag.admin.ch)

## Änderung der Verordnung über die Transplantation von menschlichen Organen, Geweben und Zellen (Transplantationsverordnung)

### Vernehmlassungsantwort der FDP.Die Liberalen

Sehr geehrte Damen und Herren

Für Ihre Einladung zur Vernehmlassung oben genannter Vorlage danken wir Ihnen. Gerne geben wir Ihnen im Folgenden von unserer Position Kenntnis.

FDP.Die Liberalen weist die vorliegende Revision der Transplantationsverordnung an den Bundesrat zurück und fordert, die vorgesehenen Änderungen im Rahmen der Umsetzung des revidierten Transplantationsgesetzes aufzunehmen.

Materiell ist die FDP mit den vorgeschlagenen Änderungen einverstanden. Der gewählte Zeitpunkt ist aus unserer Sicht jedoch nicht geeignet: Angesichts der Tatsache, dass der Umgang mit menschlichen Organen, Geweben und Zellen ein emotionales Thema ist, erachten wir es nicht als zielführend, die gesetzlichen Grundlagen in kurzer Zeit und ohne Not zwei Mal zu revidieren. Die FDP fordert deshalb, dass die vorgesehenen Änderungen im Rahmen der Verordnungsrevision zur Umsetzung des am 15. Mai 2022 vom Volk angenommenen Transplantationsgesetzes umgesetzt werden.

In diesem Sinne fordert die FDP den Bundesrat und das eidgenössische Departement des Innern auf, die Umsetzung des Transplantationsgesetz prioritär zu behandeln und zeitnah eine entsprechende Verordnungsrevision vorzulegen.

Wir danken Ihnen für die Gelegenheit zur Stellungnahme und für die Berücksichtigung unserer Überlegungen.

FDP.Die Liberalen  
Der Präsident



Thierry Burkart  
Ständerat

Der Generalsekretär



Jon Fanzun